
香港文匯報訊（記者 何嘉露）有本港科研機構近年
研發治療肝癌的生物製劑金氨素，已獲美國食品藥品監
督管理局批准作臨床試驗用途，並完成在瑪麗醫院進行
的首階段臨床試驗，發現晚期肝癌病人服用藥物後，平
均延長5個月壽命。負責研究的教授表示，今年第四季
將展開第二期臨床測試，料新藥最快可在3年後推出市
面，藥物售價亦會相對下降。

至今投資億元 病人延命5個月
本港科研機構康達醫藥科技公司研發的生物製劑金氨

素，於2008年獲衛生署批准在瑪麗醫院展開第一期新藥
臨床研究工作，至今投資額已達1億元。臨床研究工作
挑選20位「醫無可醫」的晚期肝癌病人每周服藥一次，
經歷多個星期療程，其中2名病人有顯著療效，包括縮
小腫瘤或「餓死」細胞，病人平均延長5個月壽命。

參與研究的香港大學李嘉誠醫學院肝膽胰外科講座教
授潘冬平表示，部分病人的身體狀況長期穩定，藥物成
效理想。他又稱，現時有多種藥物治療肝癌，其中使用

生物製劑金氨素治療的效果最為理想，沒發現任何副作
用。他又稱，今年第四季將會展開以傳統化療藥聯合用
新藥的臨床第二期研究，並相信新藥推出市場後，價格
會較現有藥物便宜。
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23.7%接受同時間多性伴 惟60%人半年內只與戀人做愛
港青性觀念日趨開放

陳智思及3諮委留任古諮會

港研醫肝癌生物製劑 最快3年應巿

海床人工礁 建東星斑安樂窩

■漁護署去年監測結果顯示在魚

礁範圍內錄得101種魚類，潛水員

在人工魚礁四周發現火點及東星

斑。 漁護署提供

本港青少年對性的接受程度與日俱增，不但認
同婚前性行為，更接受同時間內有多於一位

性伴侶。家計會去年尾訪問1,223名介乎18歲至27歲
的青少年，發現他們的性態度漸趨開放，接受同時
間擁多位性伴侶多達23.7%，較2006年的同類調查
19.1%為高；若以男女分開推算，同期分別增加6個
百分點至34%，以及2個百分點至13%。

青年非處子比例續升
調查又發現，青少年有性經驗的受訪者比例，自

2001年起錄得持續升幅。調查發現，男性受訪者有
性經驗的比例，較2001年增加2.7個百分點至50%，
而女性亦增加2.9%至42%。此外，有逾66%受訪者
接受一男一女在公眾場所內有親暱行為，雖然較

2006年減少10.3個百分點，但仍佔較大比重，反映
本港青少年的性觀念開放。

儘管青少年的性態度漸趨開放，但不等同濫交，
逾60%受訪者在過去半年內只與戀人發生性行為，
當中有逾80%有使用避孕方法，以男性避孕套及女
性口服避孕丸為主。不過，仍有10%受訪女性曾懷
孕，其中有25%首次懷孕年齡介乎19歲至20歲，較
統計處前年公布本港女性首次生育中位數的29.9歲
年輕，並有37%的墮胎女性會選擇到內地接受墮胎
手術。

未婚女大肚 逾九成墮胎
家計會研究小組委員會主席葉兆輝表示，調查反

映出青少年對兩性關係的接受程度日趨開放，有性

經驗及有做避孕的受訪者比率均穩定上升；而21歲
以下便首次墮胎的卻佔約60%，顯示青年只顧活在
當下，未有好好計劃人生目標，雖不致放縱享樂，
卻在輕言墮胎一事上，反映出青年未懂珍惜生命的
可貴。葉兆輝表示，調查發現逾90%未婚女性在懷
孕後，會選擇以墮胎為解決辦法，因大部分女受訪
者認為，只有在婚後才願意生育。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）本港青少年性觀念日漸開放，最新調查發現接受同時間

擁多位性伴侶的受訪者多達23.7%，較2006年的調查19.1%上升，男女有性經驗的比例

亦增加逾2%，而「搞出人命」後卻輕視生命貿然墮胎，未婚懷孕的女性有逾90%選擇墮

胎解決。家計會表示，年輕人應對人生規劃作出反思，認清人生目標。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）港人遲婚又不願生
育，加劇低生育率及人口老化問題。有調查發現，受訪
者因找不到合適對象而拒絕結婚，整體實際結婚及生育
年齡中位數，亦分別比理想相差1.69年及0.7年；平均理
想子女數目亦持續下跌，反映港人遲婚及遲生育的問
題。家計會表示，本港青年對婚姻及生育取態不明朗，
令生育危機更嚴峻，呼籲港府設立可持續的人口政策，
以解決問題。

近半人未決定會否結婚
香港男女比例失衡，不少本地女性因為找不到合適伴

侶而煩惱，不少人遲遲未婚而錯過生育黃金期。家計會
調查發現，只有約半數受訪者表示將來會結婚，而未決
定會否結婚的比率卻高達47%，當中的主因是找不到合
適對象，佔整體女性及男性受訪者約40%及35%；女性
及男性受訪者的理想結婚年齡，分別為27.4歲及29.5
歲，比統計處於2010年公布的實際結婚年齡28.7歲及
31.2歲，平均相差相差1.69年；而女性的理想首次生育
年齡為29.2歲，同樣與統計處公布的29.9歲有出入，相
差0.7年。

結婚年齡愈遲，生育年齡亦同步被推遲，調查亦發
現，整體約55.1%受訪者於婚後兩年或以後才生育，而
平均理想子女數目，亦由1991年的1.85名，持續下跌至
2011年的1.45名，反映出本港生育率有下跌趨勢。

家計會執行總監范瑩孫表示，調查結果顯示，愈來愈
多青少年對婚姻及生育的取態不確定，當中大部分認為
理想的生育應在結婚後，加上首次生育年齡上升，及理
想子女數目下跌，可預見本港生育率會隨之下跌，促請
港府積極為青少年制定家庭友善政策，鼓勵結婚並藉此
提升生育意向，改善本港人口老化問題。
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香港文匯報訊（記者 文森）衛生
防護中心現正調查元朗一間食肆懷疑
發生集體食物中毒個案，兩宗共涉及
10人分別於上周五（6月22日）及本
周日（6月24日）到元朗新福星正宗
潮州打冷菜館晚膳後，懷疑食物中
毒，分別出現腹痛、肚瀉和嘔吐等症
狀，當中8人曾求醫，但毋須入院，
現時全部受影響人士情況穩定。

近期天氣炎熱，細菌滋生速度大
增，容易出現食物中毒個案。首宗懷
疑集體食物中毒個案發生於上周五，
共有4男2女，年齡介乎20歲至52歲。
他們當日在元朗新福星正宗潮州打冷
菜館晚膳，席間曾進食蠔餅、蠔仔粥
及大眼雞等食物，約6小時至30小時
後，各人陸續出現腸胃炎症狀，包括
腹痛、肚瀉和嘔吐等，當中5人曾求
醫，但毋須入院。

另一宗個案涉及1男3女，年齡介乎
29歲至66歲，他們在本周日於同一間
食肆晚膳後，各人在8小時至12小時
後陸續出現與首宗相類的腸胃炎症
狀，當中3人曾求診，但亦毋須入
院。衛生防護中心發言人表示，市民
應保持個人、食物及環境衛生，建議
市民在外進食時，應光顧信譽良好及
有牌照的食肆、不要光顧無牌食物檔
及避免進食生的海產等。
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香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳

報道）工聯會深圳辦事處負責人潘志
輝昨日向記者透露，目前他正在籌辦
工聯會中山中心，另外工聯會惠州中
心也在籌備當中，這兩大中心將分別
服務粵西和粵東，預計兩大中心將於7
月底投入運行。潘志輝也升任中山中
心副主任，目前暫時兼顧深圳辦事處
工作。

料7月底投入運行
工聯會作為維護港人權益的組織，

在香港和內地積極幫助港人，協助工
友解決一些難題。目前在廣東居住的
香港人有20多萬，除大部分集中在珠
三角北，粵西、粵東也有不少香港人

居住。
為了更好地服務港人，在內地政府

和當地市政府支持下，繼深圳、東
莞、廣州等辦事處之外，香港工聯會
又在中山和惠州分別開設服務中心，
中山中心將服務粵西的中山、珠海、
江門、湛江等地市的港人，而惠州中
心將服務惠州、汕頭、潮州等粵東地
市的港人，加上珠三角，工聯會便在
廣東省建立了全體在粵經營和居住的
港人服務中心，維護其正當權益，幫
助解決各種難題。

潘志輝說，目前中山中心和惠州中
心正在緊張地籌備當中，預計將於7月
底投入運行，從而更好地滿足在粵港
人的服務要求。

工聯籌設中山惠州服務中心
香港文匯報訊（實習記者 吳建邦）

港府為改善本港海洋生態，多年來已
在海床設置688座人工魚礁，去年監
測結果顯示在魚礁範圍內錄得101種
魚類，雖然較2005年的106種輕微下
降，但發現東星斑等具經濟價值的魚
類出沒。漁農自然護理署表示，隨㠥
禁止拖網捕魚及其他規管捕魚措施落
實，配合人工魚礁計劃，料海洋生態
將會逐步改善。

香港約70%海床由沙和泥組成，不
適合魚類生長，影響本港魚產量，再
加上有漁民使用拖網捕撈，影響破壞
海洋生態。漁護署遂於1996年推行人
工魚礁計劃，把舊船、舊車胎及混凝
土組件等置於海床，為海洋生物提供
庇蔭地方。漁護署漁業主任蕭浩廉表
示，人工魚礁放置水底約3年，便會
發展出初步的生物群落。

漁護署相隔4年至5年便會為進行大

型監測，去年的結果顯示，本港人工
魚礁範圍錄得101個魚種，較2005年
106種輕微下降，但卻發現具經濟價
值的魚類，如在印洲塘人工魚礁發現
東星斑，亦有在其他魚礁地方發現細
鱗、火點和紅鮪。

蕭浩廉表示，人工魚礁能提供庇蔭
地方，讓這些具經濟價值的魚類避過
捕撈。

漁船登記制 控制捕撈量
隨㠥《漁業保護（修訂）條例》已

於6月中生效，漁護署將推行多項規
管捕魚措施，包括設本地漁船登記制
度、限制新漁船加入及非漁船捕魚
等，加上年底禁止拖網捕魚的政策，
蕭浩廉相信海洋生態可逐漸改善。他
更稱，正研究於魚類養殖區內投放更
多人工魚礁，並設立漁業保護區，進
一步改善海洋環境。

香港文匯報訊（記者 文森）因為政府山保育風波而遞交
辭職信的古諮會主席陳智思，最後決定留任到年底，其後不
再連任。陳智思說：「若果因為我而令到3名委員辭職，我
擔心一個月後，在諮詢之後，(政府合署西座歷史評級)正式
評級時，少了委員參與，會否又被人批評我們最後的評級是
否有可信性，所以經過一番考慮後，我願意留任至今年年
底。雖說是留下來，但正如我早前說過，我是不會參與西座
評級的工作。」陳智思又表示，另外3名原本決定一起辭職
的委員李浩然、林筱魯和劉智鵬，亦決定收回辭職決定，留
任到年底。

住宅電費補貼下月推
香港文匯報訊（記者 文森）港府將於下月起推出新一輪

住宅用戶電費補貼，全年最多補貼1,800元，約250萬名用戶
受惠。港府下月1日起連續12個月，在每月首日向中電或港
燈的電力住宅用戶戶口注入150元補貼。政府發言人表示，
這是財政司司長於2012至13年度財政預算案中公布為協助市
民紓緩經濟下行壓力的措施之一，涉及金額45億元。

新補貼可與2008年及2011年計劃下的補貼共同用作支付戶
口賬單所示電費，而任何未用補貼可轉撥至其後月份，以支
付直至2015年3月30日或戶口結束時(兩者以較早者為準)，在
戶口賬單上所示電費。是次一次性措施涉及約45億元政府開
支，惠及約250萬個住戶。市民如有查詢，可致電中電客戶
服務熱線2678 2678或港燈客戶服務熱線2887 3411。

■潘冬平（左四）指新一代治療肝癌藥物，提高晚期肝

癌病人存活率。 大會供圖

■家計會寄語青少年及早對人生規劃作出反思。

香港文匯報記者郭兆東 攝


